



## EDITORIAL

**U**na positiva evidencia de que hay conciencia respecto a las consecuencias que podría provocar la Fiebre Amarilla, parece ser, las casi quinientas personas que se han vacunado en contra de esta enfermedad.

Es en esta época, donde se concentran vacaciones y viajes a zonas donde existe esta enfermedad, cuando se deben adoptar medidas sanitarias y que, por la cantidad de inoculaciones, parece ser que la preocupación y conciencia respecto de la transmisión están muy presentes.

Sin embargo, la detección de la presencia del mosquito transmisor de la enfermedad en Santiago, específicamente, en el Aeropuerto Pudahuel, determinó que el Ministerio de Salud decretara Alerta Sanitaria para su vigilancia, ya que, según lo señalado, se trata del vector de varias enfermedades, entre ellas: Dengue, Chikungunya, Zika y Fiebre Amarilla. La última, es la más peligrosa.

En ese contexto, desde la Seremi de Salud de Biobío detallaron a Diario Concepción que desde el 2 enero al 8 de febrero se han administrado un total de 448 vacunas para viajeros a países endémicos. De ellas 373 en enero y 75 hasta el 8 de febrero. Cabe mencionar que esta vacuna sólo es parte del Calendario Nacional de Inmunización en Isla de Pascua, la que además tiene

## Crisis climática y Fiebre Amarilla



*Por lo anterior, debido a la crisis climática, siempre es bueno estar en modo alerta ante ese tipo de enfermedades, sobre todo bajo un nuevo escenario que, por lo visto, no está lejos de nuestro país.*

carácter de gratuita. Pero para quienes realizan viajes fuera del territorio chileno el costo depende de las tarifas de los vacunadores particulares, cuyos precios están en el rango de los \$90 mil a \$110 mil.

El médico infectólogo del Hospital Guillermo Grant Benavente, Sergio Mella, comentó que es esperable que con el cambio climático, el hábitat de este mosquito pueda ir variando. "Se ha ido extendiendo, ahora tenemos este hallazgo en Santiago", afirmó y recordó, también, que la dosis para la Fiebre Amarilla es para quienes se desplacen hasta Isla de Pascua y zonas endémicas.

"La presencia del mosquito en Santiago aumenta la posibilidad y el riesgo de que el día de mañana, en la medida que siga el cambio climático, estas enfermedades se puedan dar en forma autóctona en Chile, ese es el tema en cuestión", acotó en Diario Concepción.

Por lo anterior, debido a la crisis climática, siempre es bueno estar en modo alerta ante ese tipo de enfermedades, sobre todo bajo un nuevo escenario que, por lo visto, no está lejos de nuestro país. Es mejor estar preparado ante cualquier amenaza sanitaria y lo bueno es que existen vías para tal efecto.